
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00003            DEL  05/02/2018 

 

OGGETTO :    MODIFICHE AL REGOLAMENTO SULLE TARIFFE TARI 2018. - 

PARERE 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 5 del mese di febbraio, alle ore 13:02 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio NO  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto NO  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
NO 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Claudio Carone Stefania Laterza Giacinto Lisco Carlo Patruno Alessandra Piergiovanna Simone  

 



 



 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco: 

 
 Con nota n. 24064 del 26.1.2018, la Rip. Tributi ha inviato il testo della proposta di 
deliberazione consiliare avente ad oggetto: “Modifiche al Regolamento per lla concessione 
di rateizzazioni per il pagamento delle entrate tributarie ed al regolamento per l’istituzione 
e l’applicazione della  tassa sui rifiuti (TARI), in esecuzione della deliberazione del 
consiglio comunale n.113 del 1.12.2017”. -  
 

Premesso che nella deliberazione succitata sono state individuate le azioni e le misure 
correttive tese a superare alcune criticità apportando delle modifiche al vigente 
Regolamento. 
 
Considerato che dette modifiche oltre a  riformulare la modalità di rateizzazione (art.5) 
sostituiscono integralmente l’art.34 del medesimo regolamento con particolare riferimento 
alle modalità di riscossione. 
 

 

DATO ATTO che è in data 30.1.2018 la proposta di delibera di C.C. n. 2018/150/00005 è 
stata trasmessa alla competente commissione consiliare che allo stato non ha ancora 
espresso il parere.  
 

Si rimette, pertanto, la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le 
determinazioni da adottarsi.  

 
Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono: i Cons. Amoruso,  Ruggiero. 
 
Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta, 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA  la relazione del Presidente;  

VISTA    la proposta di deliberazione inviata dalla Ripartizione Tributi con nota n. 
24064 del 26.1.2018 a gli atti; 

VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 

PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato 

omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2 trattandosi di atti 

istruttori non provvedimentali; 

   

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta alcun impegno di spesa; 

 
Nel corso del dibattito alle ore 13,28 entra il Cons. Patruno (Consiglieri presenti 
16/20) 
 



 

CON N. 12 VOTI FAVOREVOLI 
E N. 5 ASTENUTI (Ruggiero, Mari, Colapietro, Troisi e Schirone) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
D E L I B E R A 

 
 

1.- ESPRIMERE  parere FAVOREVOLE sulla  proposta di deliberazione di cui in 
premessa inviata dalla Ripartizione Tributi ed avente ad oggetto: ““Modifiche al 
Regolamento per la concessione di rateizzazioni per il pagamento delle entrate tributarie 
ed al regolamento per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti (TARI), in 
esecuzione della deliberazione del consiglio comunale n.113 del 1.12.2017”. -  . 

 

2.- TRASMETTERE  comunicazione relativa all’adozione del presente provvedimento alla  
Ripartizione Tributi per i  consequenziali adempimenti e/o atti di competenza. 



 

 

 

 

 
OGGETTO: MODIFICHE AL REGOLAMENTO SULLE TARIFFE TARI 2018 – PARERE. 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
 PROPOSTA 

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE = 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO = 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16  CONSIGLIERI 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: MODIFICHE AL REGOLAMENTO SULLE TARIFFE TARI 2018 – PARERE. 

 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
con n. 12 voti favorevoli 
e n. 5 astenuti (Ruggiero, Colapietro, Mari,  Troisi e Schirone) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Secondo punto all'ordine del giorno: “parere ai sensi 

dell’art. 55 sulla proposta di deliberazione avente ad 

oggetto: modifica regolamento per la concessione di 

rateizzazione per il pagamento delle entrate tributarie, 

regolamento per l’istituzione e applicazione della tassa 

rifiuti in esecuzione della deliberazione del Consiglio 

comunale 113 del 1.12.2017, proposta di deliberazione 

2018/150 n. 5”. 

Anche questa delibera è propedeutica all’approvazione del 

bilancio di previsione perché attiene al regolamento 

dell'amministrazione sulla base del quale vengono attivate 

le procedure di riscossione dei tributi e in particolare la 

riscossione della TARI. Sapete che il Consiglio comunale a 

fine 2017 ha deliberato di modificare parte di questo 

regolamento consentendo ai cittadini di rateizzare i tributi 

diciamo dovuti in favore dell'amministrazione comunale, è 

stato previsto a modifica dell’art. 5 del regolamento che 

prevede le modalità di rateizzazione, la nuova 

riformulazione prevede la possibilità di pagare entro 

trentasei mesi e un ammontare di rata che non può essere 

inferiore ai 125 euro. Gli scaglioni di rateizzazione 

previsti sono nella misura massima di dodici rate per 1.500 

euro di debito, dai 1.500 ai 25 mila euro ventiquattro 

mensilità di rateizzazione, oltre i 25 mila euro la 

possibilità di rateizzare in un massimo di trentasei mesi 

sempre con l’importo minimo di 125 euro.  

La novità riguarda anche la modalità di riscossione, voi 

sapete che da due anni l’emissione della rata, della prima 

rata, viene determinata dal direttore della ripartizione 

tributi dopo l’approvazione del bilancio di previsione, o 

meglio il termine è previsto entro sessanta giorni. La 

modifica del regolamento, sulla quale siamo chiamati ad 

esprimere il parere, prevede la possibilità che anche prima 

dell’approvazione del bilancio di previsione il direttore di 

ripartizione possa deliberare per competenza sulla base 

delle tariffe TARI l’emissione dei bollettini per il 

pagamento con riferimento ai tributi maturati per l’anno 

precedente. Per cui questa è l’altra modifica contenuta in 

questo regolamento, sulla quale siamo chiamati ad esprimere 

parere. Sempre il consigliere Amoruso che aveva preparato 

l’intervento, se vuole aggiungere qualcosa prego. 

 

Consigliere Amoruso 

Presidente lei è stato fin troppo esaustivo, quindi c’è poco 

da aggiungere in quanto alla fine .. quali saranno le 

modalità di pagamento, dei trentasei mesi rispetto ai 

centoventi mesi previsti prima, in passato, quindi niente, 

faccio una dichiarazione di voto, che voterò favorevole. 

 

Presidente 
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Grazie consigliere Amoruso, vi sono interventi? Ruggero 

grazie. 

 

Consigliere Ruggero 

Ovviamente presidente io ho fatto un discorso generale che 

presagiva il voto finale, no, per quanto attiene a questa 

variazione tengo a far notare che il Comune di Bari ha 

pensato di cambiare le modalità di riscossione rateizzata ma 

ha portato la rateizzazione da 120 a 36 mesi, perché molte 

ditte arrivavano al terzo anno, al quarto anno, non 

riuscivano a pagare, fallivano e il Comune perdeva tutto 

l’importo. Però io vi chiedo: alla stessa maniera se 

rateizzo in 36 mesi probabilmente le faremo fallire nel 

primo anno se non sono riuscite a pagarlo per tempo, perché 

un conto è pagare – che vi devo dire? – mille euro al mese, 

un conto è pagare 200 euro al mese. Allora io farei una 

riflessione, tutti quanti, cioè probabilmente per le casse 

comunali va bene, non va bene per gli utenti che sono in 

reale difficoltà. Questo io lo sottolineo e lo rimando alla 

vostra riflessione, cioè certamente il Comune di Bari va in 

sofferenza, ha bisogno di riscuotere per anche erogare un 

minimo di servizi, ma ridurre drasticamente dai 120 ai 36 

mesi, certamente quella modifica che invece comporta la 

suddivisione, l’emissione dei bollettini, partendo prima e 

quindi per annualità, sicuramente ti consente, per chi è in 

regola, di pagarli correttamente e dandosi una cadenza 

annuale è apprezzabile. Quello che ovviamente sfugge alla 

mia valutazione, che non può essere economica, è solo 

personale, è questa drastica riduzione invece della 

rateizzazione per i cittadini o comunque le aziende 

ricadenti nel Comune di Bari che sono morose. Questa è una 

valutazione che, ripeto, rimando al Consiglio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Consigliere Amoruso. 

 

Consigliere Amoruso  

Proprio in riferimento a quanto detto adesso dal consigliere 

Ruggero, il comma 4 dell’art. 5, proprio .. il Comune 

giustamente ha deciso di tutelarsi, perché comunque avendo 

accorciato i tempi per poter dilazionare il pagamento dice 

che “in caso di mancato pagamento della prima rata o 

successive due, il debitore decade automaticamente dal 

beneficio della rateizzazione e dovrà riconoscere l’intero 

importo”. Sarà interesse dell’utente preoccuparsi del 

pagamento della rata, perché diluirlo anche in 120 mesi 

probabilmente avrà una rata inferiore da pagare, però 

comunque stiamo parlando di importi che ogni persona che 

riesce, rientra in questi canoni avrà la rata che non potrà 

essere inferiore comunque ad euro 125, cioè quindi se uno si 
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potrà permettere i 125 euro vuol dire che rientrerà per 

pagare l’intero, servirà per pagare l’importo dovuto. 

 

Consigliere Ruggero 

Consigliere Amoruso faccio presente che se lei ha fatto 

questo esempio della rata minima, tenga conto che avendo 

ridotto diciamo quasi ad un quarto la rateizzazione, la rata 

aumenta di quattro volte, quindi da 125 diventerà 500 euro, 

che non è la stessa cosa per un utente o per un’attività, se 

poi stiamo parlando della rata minima. 

… No il parametro voglio dire, se uno non può pagare 125 è 

giusto che… Ma la rata minima è quella, se io l’ho ridotta 

da 120 a 36 rate, è ovvio che io che avevo una rata in dieci 

anni  di 125 euro al mese ne pagherò 500 al mese, che 

ovviamente potrebbe essere insostenibile per molti. Tutto 

qua, è un fatto matematico. Grazie. 

  

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di deliberazione avente ad oggetto: “parere ai 

sensi dell’art. 55 sulla proposta di deliberazione del 

Consiglio comunale 2018/150 n. 5 avente ad oggetto: 

modifiche al regolamento per la concessione di rateizzazione 

per il pagamento delle entrate tributarie e del regolamento 

per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti 

TARI, in esecuzione della deliberazione del Consiglio 

comunale 113 del 1° dicembre 2017”. 

Chi è favorevole? Traversa, Putignano, Natale, Patruno, 

Miolla, Romito, Salemmi, Di Pantaleo, Damiani, Rella, 

Amoruso e il presidente. 

Chi è contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Ruggero, Mari, Colapietro, Troisi e 

Schirone. 

Dodici favorevoli, cinque astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

21/02/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 21/02/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 21/02/2018 al 07/03/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 12/03/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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